
 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 

 
der öffentlichen Sitzung des Ausschusses für Finanz en, städtische 
Beteiligungsverwaltung und Liegenschaften am 18.03. 2008  

  

__________________________________________________________ 

 
 
 
 
 
 
Ort:    Stadthaus, Wappensaal, 
Marktplatz 2, 
06100 Halle (Saale), 
 
Zeit:    16:30 Uhr bis 17:30 Uhr 
 
Anwesenheit:   siehe Teilnehmerverzeichnis  

 

 

 

   

 



 

Anwesend sind:  
 
Herr Bernhard Bönisch CDU  
Herr Werner Misch CDU  
Frau Isa Weiß CDU Frau Weiß verließ die Sitzung um 18:52 Uhr. 
Herr Dr. Bodo Meerheim DIE LINKE.  
Herr Rudenz Schramm DIE LINKE.  
Herr Gottfried Koehn SPD  
Herr Dr. Wilfried Fuchs FDP  
Herr Mathias Weiland BÜNDNIS 
90/DIE GRÜNEN 

 

Herr Tom Wolter MitBürger  
Frau Sabine Wolff NEUES 
FORUM 

 

 
 

Entschuldigt fehlen:  
 
Frau Elisabeth Nagel DIE LINKE. Herr Bartsch vertrat Frau Nagel 
Herr Dr. Andreas Schmidt SPD Herr Dr. Brockmann vertrat Herrn Dr. Schmidt 
 



 

 1.  Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung und der 
Beschlussfähigkeit 

  
 2.  Feststellung der Tagesordnung 
  
 3.  Genehmigung der Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung am 19. Februar 2008 
  
 4.  Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 
  
 5.  Vorlagen 
  
 5.1.  Vergleichende überörtliche Prüfung der Kindertageseinrichtungen nach dem 

Kinderförderungsgesetz (KiFöG) in der Stadt Halle (Saale) 
(Bitte bringen Sie Ihre Unterlagen aus der Sitzung am 19.02.2008 mit.) 
Vorlage: IV/2008/06984 

  
 5.2.  Jahresabschluss für das Wirtschaftsjahr 2005/2006 Kulturinsel Halle 

Vorlage: IV/2007/06923 
  
 6.  Finanzvergleich Ostdeutscher Großstädte 

Vorlage: IV/2008/07090 
  
 7.  Anträge von Fraktionen und Stadträten 
  
 8.  Anfragen von Stadträten 
  
 9.  Beantwortung von Anfragen 
  
 10.  Anregungen 
  
 11.  Mitteilungen 
  
 



 

zu 1 Eröffnung der Sitzung, Feststellung der Ordnun gsmäßigkeit der 
Einladung und der Beschlussfähigkeit 

_________________________________________________________________________________ 

Herr Dr. Meerheim eröffnete die Sitzung, stellte die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die 
Beschlussfähigkeit fest. 

 

zu 2 Feststellung der Tagesordnung 

_________________________________________________________________________________ 

Die Verwaltung bat die als TOP 5.1 geplante Vorlage 
Vergleichende überörtliche Prüfung der Kindertageseinrichtungen nach dem  
Kinderförderungsgesetz in der Stadt Halle (Saale), Vorlage IV/2008/06984 
 
zu vertagen, da erst der Jugendhilfeausschuss darüber befinden solle.  
 
 Abstimmungsergebnis:  
 
11 Ja-Stimmen 
  0 Nein-Stimmen 
  0 Enthaltungen 

 

 Beschluss:  
 
Folgende Tagesordnung wurde festgestellt:  
 

3. Genehmigung der Niederschrift des öffentlichen Teils der Sitzung am 19. 02. 2008 

4. Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse 

 5. Vorlagen 

 5.1. Jahresabschluss für das Wirtschaftsjahr 2005/2006 Kulturinsel Halle 
Vorlage: IV/2007/06923 

 6. Finanzvergleich Ostdeutscher Großstädte  (Die Unterlagen werden in der 10. Kalenderwoche 
nachgereicht.) 

 7. Anträge von Fraktionen und Stadträten 

 8. Anfragen von Stadträten 

 9. Beantwortung von Anfragen 

 10. Anregungen 

 11. Mitteilungen 

 

 

 



zu 3 Genehmigung der Niederschrift des öffentlichen  Teils der Sitzung am 
19. Februar 2008 

_________________________________________________________________________________ 

Herr Bönisch bat darum, dass dem Protokoll vom 19.02.2008 zu TOP 5.2. neben der Anzahl der 
Gastschüler auch die Einnahmen der Gastschulbeträge beigefügt werden. 
Weiterhin bat er darum, dass zu TOP 5.4 Seite 8 näher erläutert wird, warum eine Restebildung nicht 
möglich war und warum die Mittel für die Grundschule Büschdorf in die Rücklage geführt wurden.   

 

 Abstimmungsergebnis:  
 
11 Ja-Stimmen 
 0  Nein-Stimmen 
 0  Enthaltungen 

 

 Beschluss:  
 
Die Niederschrift der Sitzung des Ausschusses am 19.02.2008 wird mit den von Herrn Bönisch 
gewünschten Ergänzungen genehmigt.  
 

 

zu 4 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung g efassten Beschlüsse 

_________________________________________________________________________________ 

Herr Dr. Meerheim führte aus: 
Der Ausschuss für Finanzen, städtische Beteiligungsverwaltung und Liegenschaften fasste in seiner 
Sitzung am 19. Februar 2008 abschließend folgende Beschlüsse: 
 
 
 Verkauf eines kommunalen Grundstücks 

Vorlage: IV/2008/06981 
_____________________________________   
______________________________________ 
 
 
Beschluss:                                         
 
Der Ausschuss für Finanzen, städtische Beteiligungsverwaltung und Liegenschaften 
beschließt den Verkauf des oben genannten Grundstücks an den KAHUZA e.V., 
Klosterstraße 01 in 06108 Halle (Saale) zu den in der Beschlussvorlage aufgeführten 
Bedingungen. 
 
Finanzielle Auswirkung:     
 
Einnahmen in Höhe von 266.000,00 € 
 
Haushaltsstelle: VermHH  2.8800.340000 - 003 
 
 
 Antrag auf unbefristete Niederschlagung einer Stellplatzablöseforderung 

Vorlage: IV/2007/06903 
__________________________________________________________________________
__ 
 



Beschluss: 
 
Der Ausschuss für Finanzen, städtische Beteiligungsverwaltung und Liegenschaften 
beschließt, die Forderung gegen Hall Impex & Co. Immobilienverwaltungs GmbH in Höhe 
von 121.292,40 € unbefristet niederzuschlagen.  
 
Finanzielle Auswirkung: 
 
Haushaltsstelle:   VermHH: 2.6800.352000 Mindereinnahmen in Höhe von 121.292,40 € 
 
 
Von einigen Mitgliedern des Ausschusses kam die Frage, ob die bisher geübte Praxis der 
Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse rechtmäßig sei. Insbesondere die 
namentliche Nennung von Grundstückskäufern bzw. die namentliche Nennung von Personen, denen 
eine unbefristete Niederschlagung von städtischen Forderungen gewährt wird, sollte nochmals 
überprüft werden. 
 
Herr Beigeordneter Geier sicherte zu, dass der Fachbereich Recht diese Frage überprüft. Eine 
Mitteilung wird sodann an den Finanzausschuss erfolgen.  

 

zu 5 Vorlagen 

_________________________________________________________________________________ 

    

zu 5.1 Jahresabschluss für das Wirtschaftsjahr 2005 /2006 Kulturinsel Halle 
Vorlage: IV/2007/06923 

_________________________________________________________________________________ 

Auf Nachfrage erläuterte die Verwaltung, warum die Vorlage erst jetzt in dem Ausschuss vorgelegt 
wird.  
  
Abstimmungsergebnis:  
 
 
11 Ja-Stimmen 
  0 Nein-Stimmen 
  0 Enthaltungen 
 
 Beschluss:  
 
Der Eigenbetriebsausschuss Kulturinsel nimmt den Bericht über die Prüfung der vorgelegten 
Jahresabschlussunterlagen des Wirtschaftsjahres 2005/2006 im Eigenbetrieb Kulturinsel zur Kenntnis 
und empfiehlt dem Stadtrat, den Jahresabschluss zu beschließen und die Theaterleitung für das 
Wirtschaftsjahr 2005/2006 zu entlasten.  
 
Der für das Wirtschaftsjahr 2005/2006 ausgewiesene Jahresverlust von 411.811,56 € wird in Höhe der 
Abschreibungen auf übertragene Gebäude und bauliche Anlagen von 450.602,00 € durch Entnahme 
aus der zweckgebundenen Rücklage ausgeglichen.  
Der verbleibende Betrag von 38.790,44 € wird zur Tilgung des Verlustvortrages verwendet.  
 
 
Finanzielle Auswirkung:                                                               
 
Haushaltsstelle: VerwHH : 1.3311.715.000 
     VermHH : 2.3311.985.000 
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zu 6 Finanzvergleich Ostdeutscher Großstädte 
Vorlage: IV/2008/07090 

_________________________________________________________________________________ 

An der Diskussion beteiligten sich Frau Hock, Herr Geier, Herr Dr. Meerheim, Herr Koehn, Herr 
Bönisch, Herr Schramm, Herr Wolter 
 
Beschluss: 
 
Es wurde vereinbart, dass die Verwaltung die Aussagen zu den Personalkosten, zu den 
Sozialausgaben und zu den Sachausgaben näher betrachtet und dem Ausschuss eine differenzierte 
Sichtweise der genannten Ausgabenkomplexe vorlegen wird.  Ansonsten wurde die Vorlage zur 
Kenntnis genommen.  
 

 

zu 7 Anträge von Fraktionen und Stadträten 

_________________________________________________________________________________ 

Dieser Tagesordnungspunkt wurde nicht behandelt. 
 

 

zu 8 Anfragen von Stadträten 

_________________________________________________________________________________ 

 Unterbringungskosten nach SGB II: 
 
Herr Wolter fragt nach, welche Auswirkungen die Kürzungen des Bundes bei den 
Unterbringungskosten nach SGB II auf die Stadt Halle (Saale) haben. 
 
Herr Beigeordneter Geier teilte mit, dass noch keine genauen Zahlen des Landes vorliegen, wie eine 
Verteilung zwischen den Kommunen und dem Land aussehen wird. 
 
„BMW-Gelände“:  
 
Herr Wolter fragte nach, ob nach der Bekanntgabe einer Neuansiedlung auf einem Teilstück des sog. 
„BMW-Geländes“ die Verlegung der Gaspipeline noch notwendig ist. 
 
Herr Beigeordneter Geier teilte mit, dass die angesprochene Ansiedlung nicht die Gründe für die 
Verlegung der Pipeline aufheben. Eine Verlegung ist weiterhin notwendig, wenn das gesamte 
Gelände seinem Zweck als Gewerbegebiet beibehalten soll. 
 
Einführung der Doppik 2009:  
 
Frau Weiß fragte nach, ob die Verwaltung weiterhin versucht, die Doppik zum Haushaltsjahr 2009 
einzuführen und wenn ja,  wann dem Stadtrat ein Umsetzungskonzept  vorgestellt wird.  
 
Herr Beigeordneter Geier sicherte zu, in der Aprilsitzung des Finanzausschusses weitere Auskünfte 
zu geben.  
 
 
Neubau Sportkomplex:  
 
Herr Weiland machte darauf aufmerksam, dass aus dem Haushaltsplan des Landes nicht zu erkennen 
ist, dass der Sportkomlex nur dann vom Land finanziell gefördert wird, wenn es sich um einen Neubau 
handelt. Herr Weiland fragt nach, ob auch eine Sanierung des Kurt-Wabbel-Stadions durch das Land 
gefördert werden könne. Herr Beigeordneter Dr. Pohlack teilte mit, dass nach seinen bisherigen 
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Informationen das Land nur einen Neubau fördern wird. Er wird aber diese Angelegenheit nochmals 
überprüfen. 
 
Zinshilfen des Landes:  
 
Herr Dr. Meerheim, fragte nach, innweit die vom Land versprochenen Zinshilfen bei der Stadt 
angekommen sind. 
 
Herr Beigeordneter Geier informierte, dass für das HH-Jahr 2007 eine entsprechende Anfrage der 
Oberbürgermeisterin an das Land unterwegs ist und für das HH-Jahr 2008 ein entsprechender Antrag 
gestellt wurde. 
 

 

zu 9 Beantwortung von Anfragen 

_________________________________________________________________________________ 

Zum Top 9 wurden keine Wortmeldungen gewünscht. 

 

zu 10 Anregungen 

 

Zum Top 10 wurden keine Wortmeldungen gewünscht. 

 

zu 11 Mitteilungen 

_________________________________________________________________________________ 

Zum Top 11 wurden keine Wortmeldungen gewünscht.  

 

 

 

 

 
 
Dr. Bodo Meerheim                       Egbert Geier                              Rainer von Nievenheim 
Vorsitzender des                           Beigeordneter                            Protokollant 
Ausschusses                                Zentraler Service                        


